
СТЕНОГРАММА 

очередного двадцать седьмого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

20 июля 2023 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Пожалуйста, рассаживаемся, рассаживаемся. 

Ровно 10 часов. 

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные! В составе Думы 

Ставропольского края седьмого созыва 49 депутатов. На заседании присутству-

ет 40 депутатов.  

Двадцать седьмое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, в заседании принимают участие: Скрипник Андрей 

Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппа-

рата полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Хомутов Владимир Михайлович – замести-

тель председателя Ставропольского краевого суда, Калинченко Лариса Анато-

льевна – заместитель председателя Правительства Ставропольского края – ми-

нистр финансов Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Тарасов Сергей 

Петрович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, Гусь-

ков Александр Сергеевич – начальник Главного управления Министерства юс-

тиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Афонина Елена Алек-

сеевна – руководитель Управления Федеральной налоговой службы по Ставро-

польскому краю, Орлов Вадим Викторович – начальник управления по надзору 

за исполнением федерального законодательства прокуратуры Ставропольского 

края, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управления 

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Можейко Вера Федоровна – представитель Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Тка-

чев Михаил Михайлович – представитель Губернатора Ставропольского края, 
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Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Нефетиди 

Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Ставропольского края, 

Лиховид Андрей Александрович – председатель Общественного совета при 

Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Став-

ропольской городской Думы, Бобров Василий Иванович – ответственный сек-

ретарь Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского 

края", а также руководители краевых органов исполнительной власти, органов 

местного самоуправления, представители средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата: 

депутата Рожкова Александра Николаевича и Шевченко Владимира Николае-

вича. Будут ли замечания по персональному составу секретариата?  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Рожко-

ва Александра Николаевича и Шевченко Владимира Николаевича, прошу про-

голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Уважаемые, прошу занять свое место в секретариате.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Какие будут замечания, уважаемые коллеги, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. Утвердить. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

По регламенту. Есть предложение предоставить время: для докладов – до 

10 минут, для содокладов, заключений – до пяти минут, для выступлений в хо-

де обсуждения – до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы 

на 30 минут, а последующие перерывы сделать за каждые полтора часа на       

15 минут. Не будет замечаний по регламенту?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском крае". 

Данный вопрос внесен комитетом по законодательству, государственно-

му строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 горо-

да Кисловодска с 1 августа 2023 года решением комитета рекомендована Хали-

пенко Елена Анатольевна.  
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Должность мирового судьи Елена Анатольевна занимает восемь лет. Кан-

дидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, обеспечивает надле-

жащее качество и оперативность отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Уважаемые коллеги, Елена Анато-

льевна присутствует здесь, вопросы к Елене Анатольевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Халипенко Елену Ана-

тольевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 города Кисло-

водска с 1 августа 2023 года, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 7 Шпаковского района с 1 августа 2023 года ре-

комендована Штемберг Ирина Валентиновна.  

Стаж работы Ирины Валентиновны по юридической специальности со-

ставляет более девяти лет. Из них три года она замещает должность мирового 

судьи. Кандидат зарекомендовала себя с положительной стороны, постоянно 

повышает свой профессиональный уровень. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Вопросы к Ирине Валентиновне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Штемберг Ирину Ва-

лентиновну на должность мирового судьи судебного участка № 7 Шпаковского 

района с 1 августа 2023 года, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Октябрьского района города Ставрополя на трехлетний срок пол-

номочий решением комитета рекомендован Морозов Илья Валерьевич. 

Кандидат более 21 года проходил службу в органах внутренних дел,          

в настоящее время Илья Валерьевич замещает должность помощника председа-

теля Ставропольского краевого суда. Кандидат обладает необходимыми знани-

ями и опытом работы для замещения должности мирового судьи.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы, уважаемые коллеги, к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к 

Илье Валерьевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Морозова Илью Валерьевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Октябрьского района города Ставропо-
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ля на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 3 Новоалександровского района на трехлетний 

срок полномочий рекомендована Ким Татьяна Назаровна.  

Кандидат работает в судебной системе более 14 лет. В настоящее время 

Татьяна Назаровна является помощником судьи Пятого кассационного суда 

общей юрисдикции. Кандидат зарекомендовала себя с положительной стороны, 

обладает достаточной теоретической и практической подготовкой для замеще-

ния должности мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу, кол-

леги? Нет. Вопросы к Татьяне Назаровне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Ким Татьяну Назаровну 

на должность мирового судьи судебного участка № 3 Новоалександровского 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые судьи (поднимитесь, пожалуйста), от имени депутатов и от 

себя лично поздравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной ра-

боте по защите прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия 

жителей Ставрополья.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 238-7 

"О предоставлении в 2023 году дополнительной меры социальной под-

держки отдельным категориям сотрудников войск национальной гвардии 

Российской Федерации в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Пожалуйста, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению проект закона разработан в соответствии с частью 3 ста-

тьи 48 Федерального закона от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих прин-

ципах организации публичной власти в субъектах Российской Федерации" и Ука-

зом Президента Российской Федерации от 19 октября 2022 года № 757 "О мерах, 
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осуществляемых в субъектах Российской Федерации в связи с Указом Прези-

дента Российской Федерации от 19 октября 2022 года № 756". 

Предлагаемым законопроектом предлагается предоставить в период с       

1 августа 2023 года по 31 декабря 2023 года в качестве дополнительной меры 

социальной поддержки ежемесячную денежную выплату сотрудникам феде-

рального государственного казенного учреждения "Управление вневедом-

ственной охраны войск национальной гвардии Российской Федерации по Став-

ропольскому краю", учитывая их значительный вклад в обеспечение обще-

ственного порядка и безопасности на территории Ставропольского края, защи-

ты конституционных прав граждан, а также в обеспечение надлежащей охраны 

социально значимых объектов на территории Ставропольского края, и опреде-

лить размеры ежемесячной денежной выплаты – пять тысяч рублей за полный 

месяц исполнения служебных обязанностей. 

Принятие законопроекта потребует выделения дополнительных средств 

из бюджета Ставропольского края. Предполагаемая потребность средств в    

2023 году составляет 31 миллион 363 тысячи рублей.  

Законопроектом предусматривается вступление его в силу по истечении 

десяти дней со дня его официального опубликования.  

Принятие законопроекта потребует подготовки и принятия постановле-

ния Правительства Ставропольского края "Об утверждении Порядка назначе-

ния и выплаты ежемесячной денежной выплаты сотрудникам федерального 

государственного казенного учреждения "Управление вневедомственной охра-

ны войск национальной гвардии Российской Федерации по Ставропольскому 

краю". 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края.  

В ходе рассмотрения законопроекта в него внесены редакционные прав-

ки.  

Прошу поддержать данный законопроект с учетом внесенных редакцион-

ных правок. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Елена Викторовна. Вопросы? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Мурашко 

Николаю Анатольевичу.  

 

Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Проект закона в установленном порядке 

рассмотрен комитетом, к нему получены все необходимые заключения.  

Замечания прокуратуры края и правового управления аппарата Думы от-

ражены в таблице согласованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Николаю Анатольевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Также профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 246-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансовой политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Вам слово, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! В настоящее время действующим Законом Ставропольского края до 1 ян-

варя 2024 года приостановлено действие части 1 статьи 12 Закона Ставрополь-

ского края 3-кз "О государственной поддержке в сфере развития сельского хо-

зяйства в Ставропольском крае" в части предоставления государственной под-

держки гражданам, ведущим личные подсобные хозяйства, осуществляющие 
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путем предоставления грантов в форме субсидий на закладку сада суперинтен-

сивного типа.  

В связи с тем, что законопроектом о бюджете, который мы предлагаем 

рассмотреть на текущем заседании Думы следующим вопросом, предполагает-

ся предоставление средств на финансирование указанных мероприятий, поэто-

му предлагается исключить из Закона "О приостановлении положений отдель-

ных законодательных актов Ставропольского края" эту норму. 

У меня все, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Ивану Ивановичу Кова-

леву.  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

рассмотрен в комитете по бюджету, а также в комитете по аграрным и земель-

ным вопросам. К законопроекту поступили все необходимые заключения, они 

положительные, без замечаний. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать наше решение, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 251-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Лариса Анатольевна Калинченко. 

Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Уточнение Закона о бюджете обусловлено необходимостью корректиров-

ки объема средств целевого характера, поступивших из федерального бюджета, 

возможностью увеличения доходной части в части налоговых и неналоговых 

доходов и отражения объема софинансирования мероприятий, необходимых 

для обеспечения условий софинансирования в рамках национальных проектов. 

Законопроектом предлагается увеличить объемы налоговых и неналого-

вых доходов на 5 миллиардов 200, безвозмездные поступления – 2 миллиарда 

300 миллионов рублей, но при этом 3,5 миллиарда рублей идут на увеличение, 

миллиард 200 – на уменьшение, всего по 23 направлениям затрагиваются изме-

нения. 

Кроме того, предлагается задействовать остатки на счете краевого бюд-

жета, сложившиеся по состоянию на 1 января, и отразить привлечение бюджет-

ных кредитов на сумму миллиард 108 миллионов рублей. Сразу хочу сказать, 

что миллиард рублей – это средства специального казначейского кредита, кото-

рый будет направлен на приобретение автобусов для пассажирских перевозок,    

а 108 миллионов рублей – это так называемая опережающая софинансирования, 

когда средства у нас предусмотрены за счет средств федерального бюджета в 

2024 году, но, понимая, что мероприятие осуществляется более быстрыми тем-

пами, мы осуществляем такую передвижку с 2004-го на 2023 год. Таким обра-

зом, у нас с вами имеется источников для принятия решений по корректировке 

расходов бюджета на сумму более 9 миллиардов рублей. 

Хочется обратить внимание на доходы налоговые и неналоговые. На сего-

дняшний день мы можем говорить об изменениях в положительную сторону от-

четных данных по сравнению с планом за пять месяцев на сумму более 6 милли-

ардов рублей, в связи с чем предлагается откорректировать план по поступле-

нию доходов на сумму 5 миллиардов 224 миллиона рублей в основном за счет 

поступления налога на прибыль организаций. На слайде вы видите более по-

дробную информацию. 

Направления, по которым предлагается осуществить изменение расходов 

на мероприятия, связанные с благоустройством территории, – более 410 милли-

онов рублей, это затронет муниципальные образования Железноводск, Михай-

ловск, Лермонтов, Красногвардейский округ, город Ставрополь. Предлагается 
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также оказать поддержку муниципалитетам при приобретении коммунальной 

техники. 

Для улучшения жилищных условий граждан предлагается более 170 мил-

лионов направить на переселение граждан из ветхого и аварийного жилья и по-

чти 160 миллионов – на капитальный ремонт многоквартирных домов, которые 

выходят за рамки установленных нормативов по ремонту МКД (многоквартир-

ного дома). 

Капитальные вложения в объекты государственной, муниципальной соб-

ственности предлагается увеличить на сумму чуть более 2 миллиардов рублей, 

и плановые показатели по капвложениям в Законе о бюджете составят           

20,7 миллиарда. 

Из указанных объемов хочу отметить, что большой объем по строитель-

ству школ: это в городе Михайловске по улице Прекрасной, Прасковея, в горо-

де Ставрополе по проспекту Российский, по улице Чапаева, по улице Феде-

ральной, в селе Кочубеевском по улице Тенистой, поселок Свобода Предгорно-

го района. 

Также по здравоохранению капитальные вложения предполагают необ-

ходимость предоставления средств Кисловодску по строительству, по капи-

тальному ремонту кисловодской городской больницы, онкологического центра 

в городе Ставрополе, горбольницы № 3 города Ставрополя. 

На укрепление материально-технической базы учреждений бюджетной 

сферы предлагается направить дополнительно почти 2 миллиарда рублей. В ре-

зультате в бюджете у нас будут предусмотрены плановые назначения по ука-

занному направлению 9,6 миллиарда. 

Две основные большие позиции в области здравоохранения отмечу: пред-

лагается почти 940 миллионов рублей направить на приобретение оборудова-

ния, необходимого для введения в эксплуатацию здания нового корпуса крае-

вой детской клинической больницы. 

Несмотря на то, что в образовании более 700 миллионов рублей предла-

гается, но из них почти 600 – это средства на приобретение учебников к новому 

учебному году. 

Позиция, которая затрагивает всех, это повышение оплаты труда. Предла-

гается для таких категорий, не отнесенных к целевым по Указу Президента 

Российской Федерации, для органов управления, органов муниципального 

управления предусмотреть увеличение должностных окладов на 4 процента. 

По указным категориям тоже произойдет изменение. Как вы видите, что 

на сегодняшний день первоначально мы считали, что среднемесячный доход 

трудовой деятельности будет 30 тысяч 556 рублей, на самом деле мы видим, 

что идут опережающими темпами доходы от трудовой деятельности, и чтобы 

выполнить целевые показатели по указным категориям (а у нас их 12), предла-

гается увеличить средства на указанные цели. Но, собственно говоря, вы види-

те, что основная сумма 665 миллионов пойдет именно на эти цели. 

Всего предлагается направить на повышение оплаты труда более          

920 миллионов рублей. 
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С учетом указанных изменений государственный долг Ставропольского 

края увеличится, но, как вы видите на слайде, он увеличивается за счет бюд-

жетных кредитов, о которых я говорила в самом начале своего сообщения. 

Основные параметры бюджета в этом случае увеличатся по доходам на     

7 миллиардов 500 миллионов, по расходам – на 9 миллиардов 100 и дефицит – 

на миллиард 600 миллионов рублей, в том числе за счет остатков. 

У меня все. По данному вопросу если есть необходимость какие-то пояс-

нения дать, я постараюсь это сделать. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Хорошо. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Ларисе Анатольевне?  

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? Спасибо.  

Юрий Васильевич, пожалуйста, прошу прощения. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста.  

Юрий Васильевич, уважает. Я смотрю, что "загорелся" Юрий Васильевич 

первый в списке. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо, уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые 

коллеги! Уважаемая Лариса Анатольевна! Я буду поддерживать, конечно, и го-

лосовать за поправки и в целом за законопроект, который представлен.  

Лариса Анатольевна, но вот на образование мы выделяем серьезную сум-

му, это нас всех, я думаю, радует: больше 2 миллиардов 600 миллионов рублей, 

исходя по развитию, некоторым позициям. Когда обсуждался вопрос в комите-

тах, я задавал свой вопрос по ремонту школ, учитывая, что Вы – куратор теперь 

этой отрасли. Действительно, это президентская программа, она поддержана 

Губернатором, активно работает в крае, и очень хорошо, что школы ремонти-

руются. 

Но пока не решен вопрос по ремонту пришкольных территорий и благо-

устройству. Я не получил ответа на свой вопрос, вынужден задать его Вам. 

 

Калинченко Л.А. Направляли, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Не знаю, я не получил. Может быть, кому-то и направляли, 

поэтому вынужден задать этот вопрос. Я думаю, что надо найти все-таки эти 

деньги, думаю, Вам как куратору и министру виднее, где взять эти деньги.        

У нас большие остатки средств муниципалитетов, значит, надо их как-то пону-

дить, чтобы они эти средства выделили на пришкольные территории, потому 

что ремонт школ идет за счет средств федерального и краевого бюджетов, так 

определено Губернатором, Вами, деньги на это выделены, а они пусть займутся 

пришкольными территориями тогда, если мы не находим денег у нас. 

Важная тема, коллеги, вот мы отремонтируем, там, Лариса Анатольевна 

меня поправит, по-моему, три десятка школ к 1 сентября. Школы будут отре-

монтированы, а пришкольные территории будут в не очень хорошем состоянии. 
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Я хотел Вас еще раз попросить уделить этому внимание все-таки, чтобы мы 

вошли в новый учебный год с отремонтированными школами и с хорошими 

пришкольными территориями, которые тоже будут отремонтированы. 

Благодарю, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, со своими специалистами надо разо-

браться по запросу депутата. Первое. 

 

Калинченко Л.А. У меня даже копия на руках имеется в адрес непосред-

ственно Юрия Васильевича Белого. Мы разберемся тогда с аппаратом, потому 

что ответ был направлен и в адрес комитета, и в адрес непосредственно Юрия 

Васильевича лично. (Плохо слышно.) Юрий Васильевич, я думаю, что мы раз-

беремся с техническими специалистами. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, но пожелания всех депу-

татов, они идентичны, наверное, по всем округам. 

 

Калинченко Л.А. Да, если позволите, я чуть-чуть прокомментирую. Ко-

гда предоставлялись средства на капитальный ремонт школ, приведение в по-

рядок дворовых территорий является обязательством муниципального образо-

вания. Соответствующие соглашения каждым муниципалитетом подписаны.      

О том, что это нужно будет сделать за счет средств местного бюджета, каждый 

глава, подписывая данное соглашение и подавая заявку на капитальный ремонт 

школы, знал. 

Поэтому, конечно, если бы у нас чуть посвободнее было бы с ресурсами, 

мы бы, конечно, муниципальным образованиям помогли, понимая, что не силь-

но широко они живут. Но тем не менее хотя бы привести в более-менее норма-

тивное состояние территорию школы главы понимают, что хотя бы по мини-

муму, что называется, губы покрасить, но они должны были это сделать само-

стоятельно. 

 

Председательствующий. Мы услышали, что это деньги все-таки, согла-

шения такие мы не видели, теперь мы будем уже знать. У нас такая же пробле-

ма и по здравоохранению. Модернизация первичного звена у нас идет, а все 

равно территории по благоустройству тоже перевели на муниципалитеты. Они 

всячески отказываются и пальцем показывают на Владимира Николаевича, 

Владимир Николаевич – сюда. Так что я думаю, все должно быть сделано во-

время, и руководитель края у нас любит, что, если приехали, все должно быть: 

освещение, остановка, благоустройство территории и так далее, в том числе и 

по школам. Давайте, коллеги, вооружимся этими направлениями и будем как 

бы или жестче, или внимательнее относиться к этому вопросу. 

Лозовой Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо.  
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Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Лариса Анатоль-

евна, два вопроса. Первый вопрос: у нас две проблемные школы на сегодняш-

ний день на этот год, и мы наверняка понимаем о том, что они не будут введе-

ны, – это школа в селе Кочубеевском и школа в селе Арзгир, там уже и граж-

дане, и учителя обращаются неоднократно. Как бы давайте возьмем на кон-

троль, потому что она то по одной программе строилась в селе Арзгир, потом 

по другой, сейчас как бы мы ее не потеряли, и в перспективе она была бы и там, 

и там достроена. Это первое.  

Второе. Во-первых, спасибо за формирование доходной части и доведе-

ние расходной части бюджета. Вы, так сказать, достойно работаете с органами 

местного самоуправления, с органами налоговой службы, это видно по нашему 

формированию доходной части бюджета. Но вместе с тем Вы довели улучше-

ние граждан в рамках жилищно-коммунального хозяйства – это переселение из 

ветхого, аварийного жилья и капитальный ремонт домов, выходящий за про-

грамму региональную. Вместе с тем программа в этом году заканчивается по 

переселению из ветхого и аварийного жилья, и субъекты Российской Федера-

ции обратились, чтобы продлить ее до 2024 года. Но нас волнует вопрос города 

Георгиевска, где на этот день огромная сумма денежных средств недостает, 

чтобы закончить вторую, третью очереди той программы, которая есть. А по 

остальным территориям (мы недавно проводили комитет) вроде бы в человече-

ском состоянии, и в планах оно будет завершено в этом году. Спасибо. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, мы средства по школам 

видим, второй вопрос тоже, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. По городу Георгиевску Вы абсолютно правы, Виктор 

Иванович, в текущем году это закончить будет невозможно не только по при-

чине отсутствия средств, но и физически – чтобы работы выполнить, на это 

просто время нужно. А там строительство предполагается новых жилых домов. 

Поэтому мы не вычеркиваем этот вопрос из поля зрения на 2024 год по-любому 

независимо от того, будет продолжена поддержка на уровне Российской Феде-

рации или нет. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. По дворовым территориям Юрий Васильевич уже 

задал, этот вопрос тоже имеет большой характер. Спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, Вы удовлетворены ответом?  

 

Лозовой В.И. Да, Николай Тимофеевич. Спасибо. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные! Лариса Анатольевна,   

у меня такого плана вопрос от города Невинномысска. В городе Невинномыс-
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ске сейчас происходит ремонт капитальный школы № 2. Неоднократно обра-

щались жители этого микрорайона фабрики, неоднократно я обращался с во-

просом о том, что в школе не предусмотрено ни строительство актового зала, 

не предусмотрен спортзал, пищеблок. Да, мы сейчас отремонтируем школу, как 

без этих основных вещей будет она действовать? Это серьезный вопрос, и он 

неоднократно понимался! Я его озвучивания не слышу, куда-то как-то мы это 

включаем? Потому что нельзя наполовину сделать, зачем тогда делали мы? По-

тому что спортзал там 1914 года, и он не приводился, он в аварийнейшем со-

стоянии. Как с этим моментом быть? Спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо, Валерий Павлович. Вопрос: Лариса 

Анатольевна, Вы…? 

 

Калинченко Л.А. Валерий Павлович, позвольте, я отработаю точечно,     

и потом дополнительную информацию мы Вам дадим, хорошо? 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, возражений не будет? 

 

Черницов В.П. Спасибо. Я буду только рад, потому что, честно говоря, 

это серьезный вопрос для жителей почему, потому что школьники сейчас уже 

год терпят, ездят по другим школам занимаются, и вот этот наболевший вопрос 

по пищеблоку, по спортзалу, актовому залу – это серьезный вопрос. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Павлович, принимается. Я был 

тоже там. Значит, Лариса Анатольевна, пожалуйста, министерство образования, 

Вы: я хотел бы, чтобы в недельный срок Вы подготовили информацию на депу-

тата, на мои имя предоставили тот вопрос, который задал сегодня на Думе ува-

жаемый Валерий Павлович. 

Еще вопросы, пожалуйста? Нет. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, Лариса Анатольев-

на! Уважаемые депутаты и приглашенные! Представленный на экспертизу в 

Контрольно-счетную палату проект закона о внесении изменений в бюджет 

Ставропольского края на текущий год предусматривает корректировку основ-

ных характеристик краевого бюджета, а именно: увеличением общего объема 

доходов на 7,5 миллиарда рублей, расходов – на 9,1 миллиарда рублей. При 

этом предполагается увеличение дефицита бюджета на 1,6 миллиарда.  

Внесение изменений в бюджет края обусловлено уточнением доходов и 

расходов на сумму межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, 

корректировкой плановых поступлений налоговых и неналоговых доходов с 

одновременным уточнением расходов краевого бюджета, уточнением расходов 
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краевого бюджета с целью выполнения условий софинансирования из феде-

рального бюджета, в том числе на реализацию региональных проектов. 

С учетом фактических поступлений за пять месяцев текущего года и 

ожидаемого перевыполнения доходов краевого бюджета предлагается увели-

чить годовые плановые назначения по налоговым доходам на 4,7 миллиарда, по 

неналоговым – на 495,6 миллиона рублей, по безвозмездным поступлениям – на 

2,3 миллиарда рублей. 

Расходы, сформированные в рамках 23 государственных программ края, 

предполагается в целом увеличить на 8,6 миллиарда рублей, из которых по       

18 программам прогнозируется рост бюджетных назначений, по четырем сни-

жение, по одной изменение не прогнозируется.  

Наибольшая сумма изменений в сторону увеличения на общую сумму     

8,3 миллиона рублей предлагается законопроектом по девяти программам. Зна-

чительное увеличение плановых назначений по госпрограммам прогнозируется 

в рамках предоставления из федерального бюджета межбюджетных трнсфер-

тов, имеющих целевое назначение. В частности, запланировано увеличение 

расходов на создание новых мест в общеобразовательных организациях в связи 

с ростом числа обучающихся, вызванных демографическим фактором, в рамках 

реализации регионального проекта "Современная школа" 1,2 миллиарда, на 

приобретение учебников – 490 почти 5 миллионов рублей, укрепление матери-

ально-технической базы организаций, подведомственных министерству здраво-

охранения, – 1,1 миллиарда, приобретение транспортных средств Российского 

производства, предназначенных для перевозки населения на территории Став-

ропольского края, – миллиард, единовременная денежная выплата и единовре-

менное социальное пособие участникам специальной военной операции –       

880 миллионов рублей. 

Размер дефицита бюджета Ставропольского края предлагается утвердить 

в сумме 29,9 миллиарда рублей. Предлагаемый размер дефицита не превысит 

ограничений, установленных Бюджетным кодексом. 

В результате вносимых проектом закона изменений объем государствен-

ного долга возрастет на 1,1 миллиарда рублей. Верхний предел государствен-

ного внутреннего долга края по состоянию на 1 января 2024 года составит      

30,9 миллиарда, что соответствует установленным Бюджетным кодексом огра-

ничениям.  

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая 

экспертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила. Законопроект 

может быть рассмотрен Думой в установленном законом порядке.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. Вопросы к Ан-

дрею Алексеевичу? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу.  

Пожалуйста, Иван Иванович. 
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Ковалев И.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 

рассмотрен во всех комитетах Думы, и поступившие заключения в целом носят 

положительный характер.  

Вместе с тем в заключении прокуратуры края отмечен ряд вопросов, тре-

бующих дополнительного рассмотрения финансирования из бюджета края. Они 

касаются: первое – это содержание электрического транспорта и сопутствую-

щей инфраструктуры в городах Ставрополе и Пятигорске, мероприятий по при-

обретению автоматизированных систем фото- и видеофиксаций нарушений 

правил дорожного движения, а также вопросов в сфере водоснабжения. Эти 

моменты в рабочем порядке в заключении прокуратуры края направлены в ми-

нистерство финансов края. 

Кроме того, к законопроекту имеются поправки, которыми предлагается 

за счет дополнительного поступления средств из федерального бюджета увели-

чить доходы, расходы бюджета на 155 миллионов рублей. Поправки рассмот-

рены и согласованы, вопросов нет. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Пожалуйста, вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые коллеги, перед тем как приступить к утверждению законо-

проекта, хотел бы сделать поручение комитету Думы по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике держать на контроле вопрос о выделении до-

полнительных финансовых средств: 

это первое, о чем Вы сказали, Иван Иванович, по разногласиям с проку-

ратурой – на содержание наземного электрического транспорта и сопутствую-

щей инфраструктуры в городе Ставрополе и городе Пятигорске; 

второе – на приобретение автоматизированных систем фото- и видеофик-

саций нарушений правил дорожного движения 

и третье – это на решение проблемы в сфере водоснабжения края. 

Попрошу взять, Иван Иванович, на контроль, и в постоянном режиме мы 

работаем вместе с Правительством, с Ларисой Анатольевной в этом направле-

нии. 

Уважаемые депутаты, не будет возражений по предложенной концепции 

законопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет.  
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. У вас име-

ется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие будут предложе-

ния по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 247-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджетном 

процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Лариса Анатольевна Калинченко. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Комитет предлагает не 

заслушивать Ларису Анатольевну, поскольку этот вопрос детально рассмотрен 

на заседании комитета.  

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, Вы не настаиваете на до-

кладе? Спасибо.  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Суть вопроса. В связи с изменением федерального законо-

дательства законопроектом предлагается уточнить некоторые формулировки 

бюджетных полномочий Правительства края. Также проектом закона предлага-

ется внести редакционные некоторые изменения, и уточняются полномочия 

министерства финансов края по принятию порядка исполнения решений о при-

менении бюджетных мер принуждения. 

Поступившие заключения носят все положительный характер. 

Предлагаем данный законопроект рассмотреть в двух чтениях на данном 

заседании. 

Прошу поддержать наше решение, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 
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Уважаемые депутаты, не будет возражений по предложенной концепции 

законопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 240-7 

"О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных и городских 

округов в Ставропольском крае отдельными государственными полномо-

чиями Российской Федерации, переданными для осуществления органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края в области труда 

и социальной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, также комитетом по 

социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Ма-

монтовой Елене Викторовне. 

Пожалуйста, Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! В связи с тем, что во-

прос отработали в комитете, вношу предложение не заслушивать министра и, 

так сказать, двигаться дальше.  

 

Председательствующий. Елена Викторовна, обиды никакой? 

 

Мурашко Н.А. (Не слышно. Смех в зале.) Спасибо за доверие.  

 

Председательствующий. Николай Анатольевич, продолжайте. 
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Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Проект закона разработан в целях приведения Закона края № 92-кз в соответ-

ствие с изменениями краевого законодательства в части введения компенсации 

расходов отдельным категориям граждан на выполнение работ по догазифика-

ции домовладений и приобретение газового оборудования. Предлагается актуа-

лизировать полномочие органов местного самоуправления по приему докумен-

тов, необходимых для назначения выплат компенсации. 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. 

Депутаты комитета предлагают Думе рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Николаю Анатольевичу? Нет. 

Коллеги, не будет возражений по предложенной концепции законопроек-

та по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы законопроект принять в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 244-7              

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Мамонтова Елена Викторовна. 

Николай Анатольевич, пожалуйста. 

 



 19 

Мурашко Н.А. Елена Викторовна, мы не хотим Вас оставить без работы, 

но предлагаем без доклада, если Вы не будете возражать.  

 

Мамонтова Е.В. Нисколько не буду. 

 

Мурашко Н.А. Спасибо большое.  

 

Председательствующий. Ну, чуть-чуть как бы расслабились, давайте, 

Николай Анатольевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Проект закона разработан в целях приве-

дения законов Ставропольского края в соответствие с изменениями федераль-

ного законодательства.  

Законопроектом предлагается:  

расширить понятие "граждане, пострадавшие в результате чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера", дополнив категориями "ино-

странные граждане" и "лица без гражданства";  

дополнить нормой, предусматривающей, что указанным гражданам 

предоставляются меры социальной поддержки.  

Кроме того, вносятся изменения в части уточнения вида имущества, при 

утрате которого выплачивается финансовая помощь.  

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. 

Депутаты комитета предлагают Думе рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Николаю Анатольевичу, коллеги? Нет. 

Уважаемые коллеги, не будет возражений по предложенной концепции 

законопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  



 20 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять данное постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 239-7            

"Об утверждении заключения соглашений между Ставропольским краем 

и некоторыми муниципальными образованиями Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, также комитетом по 

инвестициям, курортам и туризму. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру туризма и оздоровительных курортов Толбатову Андрею Владимирови-

чу. 

Андрей Владимирович, Вам слово. 

 

Толбатов А.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! В порядке законодательной инициативы на рассмотрение Думы 

Ставропольского края внесен законопроект "Об утверждении заключения со-

глашения между Ставропольским краем и некоторыми муниципальными обра-

зованиями Ставропольского края".  

Законопроектом предполагается утвердить заключение соглашений на 

2023 – 2024 годы об организации работы по развитию курортной инфраструк-

туры в Ставропольском крае между Ставропольским краем и городами-курор-

тами Ессентуки, Железноводском, Кисловодском и Пятигорском.  

В период с 2023-го по 2024 год за счет средств курортного сбора плани-

руется провести порядка 44 комплексных мероприятий по развитию курортной 

инфраструктуры на общую сумму более 1,2 миллиарда рублей. Указанные со-

глашения заключены в соответствии с частью 8 статьи 9 Федерального закона     

214-ФЗ "О проведении эксперимента по развитию курортной инфраструктуры", 

Закона Ставропольского края 131-кз "О фонде развития курортной инфраструк-

туры в Ставропольском крае", предметом которых является организация рабо-

ты по развитию курортной инфраструктуры, в том числе определения перечня 

работ по проектированию, строительству, реконструкции, содержанию, благо-

устройству и ремонту объектов курортной инфраструктуры. 

Вышеуказанные соглашения заключены с учетом предложений, посту-

пивших от городов Ессентуки, Железноводска, Кисловодска, Пятигорска, и рас-

смотрены на заседании общественного совета по развитию и проведению экспе-

римента по развитию курортной инфраструктуры в Ставропольском крае. 

Просим поддержать законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к министру, пожалуйста, 

коллеги? Нет. 

Слово предоставляется члену комитета Сидоркову Александру Павловичу. 

Александр Павлович. 
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Сидорков А.П. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему полу-

чены все необходимые заключения.  

В заключении прокуратуры края замечаний к законопроекту не содер-

жится. Вместе с тем имеются замечания к содержанию самих соглашений, под-

лежащих утверждению законом. Они касаются необходимости проведения 

оценки воздействия на окружающую среду при проведении хозяйственной или 

иной деятельности на некоторых объектах указанных соглашений. 

Замечания прокуратуры были обсуждены на заседании комитета. По-

скольку указанные замечания касаются не всех объектов, содержащихся в со-

глашениях, комитет принял решение рекомендовать Думе принять рассматри-

ваемый законопроект в двух чтениях в предложенной редакции.  

Замечания прокуратуры края могут быть устранены путем заключения 

дополнительных соглашений с последующим их утверждением Законом края,    

в связи с чем данное заключение направлено Губернатору края и главам горо-

дов-курортов.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Александру Павловичу? Нет. 

Уважаемые коллеги, в связи с тем, что на заседании комитета от прокура-

туры были тоже представлены замечания, поручаю комитету Думы по инвести-

циям, курортам и туризму вместе с Правительством Ставропольского края и 

органами местного самоуправления городов-курортов Ессентуки, Железновод-

ска, Кисловодска, Пятигорска держать на контроле рассмотрение замечаний 

прокуратуры Ставропольского края к заключенным соглашениям. 

Уважаемые депутаты, не будет возражений по предложенной концепции 

законопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 245-7 

"О перечне документов, подтверждающих соответствие земельного участ-

ка, находящегося в государственной или муниципальной собственности, 

на котором расположен гараж, условиям для предоставления указанного 

земельного участка гражданину, использующему гараж, в собственность 

бесплатно". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр имущественных отношений Мясоедов Александр Алексан-

дрович. 

Александр Александрович, Вам слово. 

 

Мясоедов А.А. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законопроект подготовлен в целях реализации на территории Ставропольского 

края положений федерального законодательства. В соответствии с пунктом         

2 статьи 3.7 Федерального закона 137-ФЗ "О введении в действие Земельного 

кодекса Российской Федерации" до 1 сентября 2026 года гражданин, использу-

ющий гараж, являющийся объектом капитального строительства и возведенный 

до дня введения в действие Градостроительного кодекса Российской Федера-

ции – это 29 декабря 2004 года (Федеральным законом 190), имеет право на 

предоставление в собственность бесплатно земельного участка, находящегося в 

государственной или муниципальной собственности, на котором он располо-

жен, в предусмотренных указанным Федеральным законом случаях с приложе-

нием соответствующего перечня документов, определенного статьей 3.7 Феде-

рального закона. 

В виду возникающих проблем при реализации на территории Ставро-

польского края федерального законодательства на основании предложений ад-

министрации муниципальных образований Ставропольского края был сформи-

рован дополнительный перечень документов для оказания содействия гражда-

нам в приобретении прав на земельные участки под гаражами, а также для под-

тверждения соответствующего земельного участка, находящегося в государ-

ственной, муниципальной собственности Ставропольского края условиям, 

предусмотренным федеральным законом и земельным законодательством,           

а также для оформления гаражей в упрощенном порядке. 

Пунктом 11 статьи 3.7 Федерального закона установлено, что законом 

субъекта Российской Федерации может быть предусмотрен перечень докумен-

тов, которые могут быть представлены гражданином для подтверждения соот-

ветствия земельного участка, находящегося в государственной или муници-

пальной собственности, условиям, для предоставления указанного земельного 

участка гражданину в собственность бесплатно в случае отсутствия у него 
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предусмотренных данным федеральным законом документов. Законопроектом 

предлагается определить перечень таких документов плюс шесть документов к 

тому, что уже существовало. 

Учитывая изложенное, проектом распоряжения вносится предложение о 

принятии законопроекта для реализации на территории Ставропольского края 

положений федерального законодательства. 

Спасибо за внимание. Прошу поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо. Уважаемые коллеги, вопросы к ми-

нистру? Нет. 

Валерий Павлович. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич. Я на фракции поднимал 

этот вопрос, и хочу при коллегах еще раз поднять этот вопрос, потому что не 

все слышали.  

Я полностью поддерживаю этот момент, что нужно узаконивать, нужно 

помогать жителям узаконивать гаражи и так далее, но я против того, чтобы в 

центрах городов гаражи, это в основном постройки 80 – 90-х годов, и с архи-

тектурной точки зрения они ужасны. И я не хочу, чтобы центры городов за-

хламлялись вот такими гаражами, и переводили их в собственность, и никто 

потом ничего не делал. Вот я хотел бы коллег обратить на это внимание, и что-

бы мы вот эти архитектурные здания с точки зрения архитектуры убирали и не 

вводили, не продавали, не приватизировали. Спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо. Валерий Павлович, мы поняли Ваше 

беспокойство, Вы довели до всех. Но я попрошу, уважаемые депутаты: или во-

прос, или выступление. На это отводится определенное время. 

Пожалуйста, слово предоставляется председателю комитета Андрющенко 

Игорю Васильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! К законопроекту получены все необходи-

мые экспертные заключения. Он рассмотрен комитетом в установленном по-

рядке и рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 36, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 242-7 

"О региональном государственном контроле (надзоре) в области техниче-

ского состояния и эксплуатации аттракционов на территории Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю министра сельского хозяйства Трухачеву Евгению Дмитриевичу. 

Евгений Дмитриевич, тезисно. Пожалуйста, Вам слово. 

 

Трухачев Е.Д. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, Лариса Анатольевна! Уважаемые де-

путаты, присутствующие! Проект закона Ставропольского края "О региональ-

ном государственном контроле (надзоре) в области технического состояния и 

эксплуатации аттракционов на территории Ставропольского края" подготовлен 

в целях реализации положений пункта 108 части 1 статьи 44 Федерального за-

кона от 21 декабря 2021 года 414-ФЗ " Об общих принципах организации пуб-

личной власти в субъектах Российской Федерации", в соответствии с которыми 

полномочиями органов государственной власти субъектов Российской Федера-

ции по предметам совместного ведения Российской Федерации и субъектов 

Российской Федерации относится осуществление регионального государствен-

ного контроля (надзора) в области технического состояния, эксплуатации ат-

тракционов.  

В соответствии с частью 8 статьи 1 Федерального закона от 31 июля     

2020 года 248-ФЗ "О государственном контроле (надзоре) и муниципальном 

контроле в Российской Федерации" виды регионального государственного кон-

троля (надзора) по предметам совместного ведения Российской Федерации, 

субъектов Российской Федерации устанавливаются федеральными законами. 
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При этом с учетом требований Федерального закона 248-ФЗ осуществление ре-

гионального контроля (надзора) в области технического состояния, эксплуата-

ции аттракционов законодательством Российской Федерации в полной мере не 

урегулировано. 

Согласно позиции Министерства экономического развития Российской 

Федерации, Генеральной прокуратуры Российской Федерации, указанной в 

Протоколе заседания Межведомственной рабочей группы по вопросам реали-

зации норм Федерального закона от 31 июля 2020 года 248-ФЗ "О государ-

ственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федера-

ции", рассмотрение жалоб в рамках механизма досудебного обжалования и 

разъяснения отдельных вопросов осуществления контрольно-надзорной дея-

тельности (от 29 августа 2022 года № 37-Д24) до урегулирования вопросов 

осуществления контроля за аттракционами на федеральном уровне допускается 

опережающее нормотворчество органа государственной власти субъекта Рос-

сийской Федерации в данной сфере, то есть принятие законов субъекта Россий-

ской Федерации, устанавливающих осуществление регионального государ-

ственного контроля (надзора) в области технического состояния эксплуатации 

аттракционов. 

В соответствии с частью 5 статьи 5 Федерального закона 248-ФЗ, в случае 

если федеральными законами о видах регионального государственного кон-

троля (надзора), осуществляемого в рамках полномочий субъектов Российской 

Федерации по предметам совместного ведения Российской Федерации, субъек-

тов Российской Федерации, не урегулированы положения, которые в соответ-

ствии с Федеральным законом 248-ФЗ устанавливаются федеральными закона-

ми о видах контроля, такие положения могут быть установлены законами субъ-

ектов Российской Федерации.  

Учитывая изложенное, до урегулирования вопросов осуществления реги-

онального государственного контроля (надзора) в области технического состо-

яния, эксплуатации аттракционов на федеральном уровне законопроектом 

предлагается установить региональный государственный контроль (надзор) в 

области технического состояния, эксплуатации аттракционов на территории 

Ставропольского края. 

Законопроектом предлагается определить вид контроля, наименование 

контроля, определить его предмет, а также установить, что порядок организа-

ции, осуществления регионального государственного контроля (надзора) в об-

ласти технического состояния, эксплуатации аттракционов как вида региональ-

ного государственного контроля (надзора) определяется положением о регио-

нальном государственном контроле (надзоре) в области технического состоя-

ния, эксплуатации аттракционов, утверждаемым Правительством Ставрополь-

ского края, и осуществляется уполномоченным Правительством Ставрополь-

ского края органом исполнительной власти Ставропольского края. 

Принятие законопроекта не повлечет дополнительного выделения 

средств из бюджета Ставропольского края. 

Просим уважаемых депутатов краевого парламента поддержать данный 

законопроект. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Дмитриевичу, коллеги? Нет. 

Слово предоставляется Игорю Васильевичу Андрющенко, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. На него получены все необходимые экспертные за-

ключения.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному постановлению?  

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

На заседании фракции мы довольно детально обсудили эту ситуацию, когда 

федеральный законодатель не принимает решение о том, кто же в Российской 

Федерации осуществляет технический контроль за сооружениями, детскими ат-

тракционами, где очень часто происходят травмы и даже гибель детей. При 

этом предлагает в условиях отсутствия федерального регулирования субъектам 

определиться самим. В данном случае речь идет о государственном контроле, 

надзоре функций, к которым относят минсельхоз. 

Представьте, уважаемые коллеги, и Вы, Николай Тимофеевич, Вы же 

профессионал в этом: неужели минсельхоз сегодня, когда все аттракционы 
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находятся в частной собственности, когда они все коммерциализированы, когда 

у них у всех поставлена задача, чтобы они крутились сутками, приносили день-

ги и так далее, что у нас есть, у минсельхоза есть возможность следить, осу-

ществлять контроль за безопасностью этих сооружений? Думаю, что нет, такой 

возможности у минсельхоза нет. И регионы в этой ситуации вынуждены при-

нимать такие решения. Да, это решения вынужденные сегодня, потому что кто-

то до федерального законодателя должен смотреть за этим. 

Но мы на фракции приняли решение, я прошу его отразить в нашем ре-

шении: предложить комитету (или попросить, поручить), профильному комите-

ту рассмотреть вопрос вообще межрегиональной практики и возможность вне-

сения законодательной инициативы по конкретному решению этого вопроса. 

Что за орган в Российской Федерации должен осуществлять безопасность детей 

на аттракционах, которых огромное количество? Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. Но 

мы давайте законопроект примем, а поручение я после принятия дам, да, я же 

говорю. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против – 0, воздержался – 1. Спасибо.  

В связи с тем, что на фракции был рассмотрен вопрос, и Юрий Афанасье-

вич вышел с таким предложением, такое поручение мы даем профильному ко-

митету, аппарату Думы: этим вопросом заняться вплотную, выйти с таким 

предложением, проработать практику регионов Российской Федерации и затем 

к нему вернуться. Не будет возражений, коллеги? Нет. Спасибо.  

Рассматривается вопрос "О проекте закона Ставропольского края     

№ 235-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об обес-

печении эпизоотического и ветеринарно-санитарного благополучия в 

Ставропольском крае" и Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области обращения с животными без владельцев на территории 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Уважаемые депутаты, данный законопроект принят нами в первом чтении 

на двадцать пятом заседании Думы 25 мая текущего года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении с учетом поступивших поправок, замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, Лариса Анатольевна, депутаты и при-

глашенные! После принятия законопроекта в первом чтении комитет продол-

жил над ним работу в установленном порядке.  
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На основе поступивших экспертных заключений к проекту закона подго-

товлена таблица поправок, рекомендованных комитетом к принятию.  

В частности, на основании заключения прокуратуры края поправками из 

текста законопроекта предлагается исключить норму об умерщвлении гуман-

ными методами признанных немотивированно агрессивными животных без 

владельцев. 

К законопроекту подготовлены также и иные поправки, которые в целом 

носят редакционный характер.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию во 

втором чтении с учетом поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

к принятию.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 248-7 

"О внесении изменения в Закон Ставропольского края "О перераспреде-

лении полномочий по предоставлению земельных участков, государствен-

ная собственность на которые не разграничена, между органами местного 

самоуправления муниципальных образований Ставропольского края и 

органами государственной власти Ставропольского края". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, а также комитетом по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется начальнику управления по надзору за исполнени-

ем федерального законодательства прокуратуры Ставропольского края Орлову 

Вадиму Викторовичу. 

Пожалуйста, Вадим Викторович. 

 

Орлов В.В. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые де-

путаты, приглашенные! Рассматриваемый проект закона подготовлен в целях при-

ведения статьи 1 Закона Ставропольского края от 7 декабря 2020 года № 138-кз  

"О перераспределении полномочий по предоставлению земельных участков, 

государственная собственность на которые не разграничена" между органами 
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местного самоуправления муниципальных образований Ставропольского края и 

органами государственной власти Ставропольского края в соответствии с феде-

ральным законодательством. 

Так, с 1 января 2023 года утратил силу Федеральный закон от 6 октября 

1999 года № 184-ФЗ "Об общих принципах организации законодательных 

(представительных) и исполнительных органов государственной власти субъ-

ектов Российской Федерации". 

С указанной даты вопросы организации публичной власти регулируются в 

соответствии с положениями Федерального закона от 21 декабря 2021 года         

№ 414-ФЗ "Об общих принципах организации публичной власти в субъектах 

Российской Федерации". В этой связи проектом закона предлагается внести кор-

респондирующее изменение в статью 1 Закона Ставропольского края № 138-кз в 

целях приведения в соответствие с Федеральным законом № 414-ФЗ. 

Законопроект не устанавливает расходные обязательства Ставропольско-

го края. Соответствует Конституции Российской Федерации, федеральному и 

региональному законодательству.  

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края или внесения в них изме-

нений не потребуется.  

В ходе работы над законопроектом поступило предложение по внесению 

в него редакционной поправки. 

С учетом изложенного прошу принять данный законопроект в двух чте-

ниях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Вадиму Викторовичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Игорю Васильевичу Ан-

дрющенко. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. На него получены все необходимые экспертные за-

ключения.  

Указанное в них замечание редакционного характера учтено в таблице 

поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения официальной точки 

зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста. 
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Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается привести 

Закон Ставропольского края в соответствие с Федеральным законом "Об общих 

принципах организации публичной власти в субъектах Российской Федерации".  

Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. 

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений и предложений по концепции за-

конопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Принять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 250-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен депутатами Андрющенко Игорем Васильевичем и Надеи-

ным Виктором Викторовичем, а также комитетом по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Андрющенко Игорю Васильевичу. 

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 
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Уважаемые Николай Тимофеевич, Лариса Анатольевна, депутаты и при-

глашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения отдельных законов 

края в соответствие с Федеральным законом "Об общих принципах организа-

ции публичной власти в субъектах Российской Федерации". Им предлагается 

внести редакционные изменения в части указания ссылки на вышеназванный 

Федеральный закон. 

К законопроекту получены необходимые экспертные заключения.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. Пожалуйста. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предусматриваются 

редакционные изменения в отдельные законодательные акты Ставропольского 

края в связи с тем, что Федеральный закон № 184-ФЗ "Об общих принципах ор-

ганизации законодательных (представительных) и исполнительных органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации" утратил силу.  

Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. 

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу? 

Нет.  

Уважаемые депутаты, нет возражений и предложений по концепции за-

конопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 249-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве семи человек (не будет 

возражений, я пофамильно пройдусь?): Надеин, Лавров, Андрющенко, Ве-

ликдань, Фенева, Басович, Николаев, а также комитетом по образованию, куль-

туре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физиче-

ской культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Надеину Виктору Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях при-

ведения ряда краевых законов в сфере образования в соответствие с Федераль-

ным законом от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих принципах органи-

зации публичной власти в субъектах Российской Федерации". 

К проекту получены все необходимые экспертные заключения. 

Замечания правового управления аппарата Думы Ставропольского края 

отражены в согласованной таблице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок.  

Просим поддержать решение комитета и принять законопроект в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий*. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Можейко Вере Федоровне для изложения официальной точки зре-

ния Губернатора Ставропольского края. 

Пожалуйста, Вера Федоровна. 

 

Можейко В.Ф. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович принятие законопроекта поддерживает. За-

мечания и предложения к нему отсутствуют.  

Законопроектом предусматривается редакционное изменение Закона 

Ставропольского края в части ссылки на Федеральный закон от 21 декабря   

2021 года № 414-ФЗ "Об общих принципах организации публичной власти в 

                                           
* До конца данного вопроса председательствовал первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Судавцов Д.Н. 
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субъектах Российской Федерации" в связи с тем, что Федеральный закон от       

6 октября 1999 года 184-ФЗ утратил силу. 

Глава края полагает возможным его принятие Думой в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Вере Федо-

ровне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Вера Федоровна. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Прошу голосовать. За – 40, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, у вас есть проект постановления. Какие имеются по 

нему вопросы или предложения?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 243-7 

"О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского края "О до-

рожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по промышлен-

ности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо.  
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Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-депутаты, при-

глашенные! Комитет предлагает в связи с тем, что был рассмотрен данный за-

конопроект на совещании на комитете, не заслушивать доклад министра.  

 

Председательствующий. Евгений Викторович, не настаиваете? 

 

Штепа Е.В. Нет, не настаиваю, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Спасибо. Продолжайте, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Проектом закона предлагается дополнить Закон края но-

вым источником формирования дорожного фонда, а именно за счет бюджетных 

кредитов, предоставляемых в целях опережающего финансового обеспечения 

расходных обязательств на реализацию мероприятий, обеспечивающих дости-

жение целей и результатов государственных программ Российской Федерации, 

федеральных проектов, комплексного плана модернизации, расширения маги-

стральной инфраструктуры в сфере дорожного хозяйства (немножко такая вот 

заговоренность). 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера.  

Замечание правового управления аппарата Думы будет устранено в по-

рядке, установленном пунктом 11 статьи 20 Закона "О порядке принятия зако-

нов Ставропольского края". 

Проект закона рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предло-

женной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению, поправок к нему не 

поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "Об одобрении предложения о присвоении наиме-

нования географическому объекту". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Поступившее в Думу края в феврале те-

кущего года предложение Северо-Кавказского федерального университета о 

присвоении наименования "Университетская" безымянное горе, расположенной 

на территории Предгорного муниципального округа, рассмотрено комитетом в 

установленном порядке. Правительством Ставропольского края и Думой Пред-

горного муниципального округа данное предложение поддержано.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе края одобрить посту-

пившее предложение. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Благода-

рю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

мнения Правительства Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Предложение Северо-Кавказского фе-

дерального университета подготовлено в целях присвоения безымянной горе с 

наивысшей абсолютной высотой, расположенной на территории Ставрополь-

ского края, наименования "Университетская". 

Присвоение наименования не потребует затрат и выделения средств из 

бюджета Ставропольского края.  

По мнению главы края, присвоение наименования "Университетская" яв-

ляется целесообразным. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Михаилу Михайловичу, коллеги? Нет. 

Уважаемые депутаты, в сегодняшнем заседании принимают участие пер-

вый проректор федерального государственного автономного образовательного 

учреждения высшего образования "Северо-Кавказский федеральный универси-

тет", доктор географических наук, профессор Лиховид Андрей Александрович 

и первый заместитель главы администрации Предгорного муниципального 

округа Татаров Алексей Георгиевич. Пожалуйста, коллеги-депутаты, есть ли к 

ним вопросы? Нет вопросов. 
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы одобрить предложение о присвое-

нии наименования "Университетская" безымянной горе с координатами 43 гра-

дуса 49 минут 4 секунды северной широты, 42 градуса 39 минут 53 секунды во-

сточной долготы и абсолютной высотой 1 тысяча 603,3 метра, расположенной 

на территории Предгорного муниципального округа Ставропольского края, 

прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то.  

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы, которое мы вместе с необходимыми документами в установлен-

ном порядке направим на экспертизу в Федеральную службу государственной 

регистрации, кадастра и картографии. 

Слушается вопрос "О поддержке обращения Государственного Собра-

ния Республики Мордовия к Председателю Правительства Российской 

Федерации Мишустину М.В. (Михаилу Владимировичу) по вопросу госу-

дарственной поддержки организаций при осуществлении затрат на созда-

ние, реконструкцию и капитальный ремонт защитного сооружения граж-

данской обороны". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. Пожалуйста, уважаемый. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги!     

В Думу Ставропольского края поступило обращение Государственного Собра-

ния Республики Мордовия с просьбой поддержать их обращение к Председате-

лю Правительства Российской Федерации Мишустину по вопросу о государ-

ственной поддержке организаций при осуществлении затрат на создание, ре-

конструкцию и капитальный ремонт защитных сооружений гражданской обо-

роны. 

На примере Ставропольского края мы видим, что начиная с 90-х годов 

значительная часть убежищ, укрытий находится в непригодном состоянии, 

многие требуют реконструкции или капитального ремонта либо утрачены во-

все. Во многих случаях требуется новое капитальное строительство. 

Данная проблема актуальна не только для Ставропольского края, но и для 

других субъектов Российской Федерации. 

В этой связи считаем необходимым поддержать обращение Государ-

ственного Собрания Республики Мордовия к Председателю Правительства 

Российской Федерации Мишустину по вопросу государственной поддержки 

организаций при осуществлении затрат на создание, реконструкцию и капи-

тальный ремонт защитных сооружений гражданской обороны, направить реше-

ние Думы в адрес Правительства Российской Федерации и Государственного 

Собрания Республики Мордовия. Соответствующее постановление комитетом 

подготовлено. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу?  

Уважаемые коллеги, мы очень тщательно рассматривали этот вопрос и 

даже в прошлом году выходили с предложением на Совет законодателей Рос-

сийской Федерации от имени Думы Ставропольского края, где мы получили 

поддержку. Теперь наши коллеги с Мордовии выходят с таким предложением 

уже на Председателя Правительства. Этот вопрос сейчас злободневный, акту-

альный, и считаю, что его необходимо нам с вами вместе принять и направить, 

и подержать наших коллег.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

За время после проведения 29 июня текущего года очередного двадцать 

шестого заседания Думы Ставропольского края мы путем опроса приняли де-

вять постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению сегодняшнего 

заседания Думы? Нет. 

Уважаемые коллеги! Мы завершаем двадцать седьмое заседание Думы 

Ставропольского края седьмого созыва и закрываем весенне-летнюю парла-

ментскую сессию. Спасибо всем вам за совместную работу. 

За семь месяцев этого года мы провели семь заседаний, на которых рас-

смотрели 108 вопросов и приняли 83 краевых закона. 

Дума держит высокий темп, и мы уже в два раза перевыполнили нашу 

примерную Программу законодательной деятельности. Активно работали ко-

митеты, причем как в стенах парламента, так и непосредственно на местах. Бы-

ло проведено 55 заседаний комитетов и 55 совещаний, из которых 30 – выезд-

ные. На это очень сильно обращают внимание наши избиратели и жители Став-

ропольского края, что мы ездим, смотрим воочию и, конечно, предлагаем очень 

много интересных законопроектов, которые работают на благополучие наших 

избирателей – жителей края. 

Я предлагаю сохранить и развить эту полезную практику выездных меро-

приятий. 

Также, уважаемые коллеги, продолжилась работа с наказами. Да, в ряде 

округов мы столкнулись с определенным сложностями. Но тем не менее за 

прошедшие месяцы 2023 года выполнено 18 наказов, в работе еще 80, и мы ви-

дим и их начало, и видим их реализацию. Прошу вас, коллеги, следить за ходом 

исполнения этих проектов и держать руку на пульсе в ваших округах даже во 

время парламентских каникул. 

Что касается законотворчества, то фокус нашего внимания по-прежнему 

сосредоточен на поддержке военнослужащих, членов их семей. 

Неоднократно говорил и повторяю еще раз: это наш приоритет как для 

законодателей, так и для граждан – патриотов своей Родины. 
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Благодарю всех коллег и сотрудников аппарата, кто активно участвовал… 

Можно? Благодарю всех коллег и сотрудников аппарата Думы, кто активно 

участвовал в благотворительных акциях, адресованных участникам специаль-

ной военной операции и мирным жителям Луганской Народной Республики, 

кто помогал собирать и отправлять гуманитарные конвои. Эту работу мы также 

с вами должны продолжать.  

Существенно за эти месяцы расширились наши межпарламентские связи. 

Мы подписали соглашения о сотрудничестве с законодательными и иными со-

браниями Чеченской Республики, Луганской Народной Республики, Республи-

ки Адыгея и Минским областным Советом депутатов. 

Отдельные слова благодарности за эффективное сотрудничество хочу ад-

ресовать нашему Губернатору Ставропольского края Владимиру Владимирови-

чу Владимирову, Правительству края в лице Ларисы Анатольевны сегодня при-

сутствующей, министры здесь присутствуют все, депутатам Государственной 

Думы и членам Совета Федерации от Ставропольского края, руководителям 

всех структур и ведомств, с которыми Дума взаимодействовала. 

Также благодарю сотрудников аппарата за качественное обеспечение ра-

боты депутатского корпуса. 

Хочу сказать спасибо и представителям средств массовой информации за 

сотрудничество и беспристрастное, объективное освещение нашей деятельно-

сти – деятельности Думы Ставропольского края. 

Коллеги, мы провели с вами сегодня заключительное заседание. Но сего-

дняшняя жизненная ситуация может потребовать от нас оперативного реагиро-

вания и принятия законодательных решений за рамками наших планов. Поэто-

му в случае необходимости мы вместе с вами будем собираться и принимать 

решения, для того чтобы, наверное, наша исполнительная власть чувствовала 

себя уверенно, но и жители края тоже получили тот механизм, для того чтобы 

они могли работать и существовать. 

Уважаемые коллеги, на этом двадцать седьмое заседание Думы Ставро-

польского края седьмого созыва и весенне-летняя сессия 2023 года объявляют-

ся закрытыми. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо. До новых встреч! 
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